
ASSEMBLEA REGIONALE ELETTIVA

MIRANDOLA, 18 NOVEMBRE 2023

L’assemblea è iniziata con la preghiera condotta dall’Ass. Ecclesiastico regionale 
Padre  Giovanni  Bertuzzi  ed  è  proseguita  con  il  saluto  di  benvenuto  e 
ringraziamento dei Segretari Regionali Cristina Baldazzi e Stefano Strano. 

A  seguire  si  è  passati  al  saluto  alle  autorità  presenti  e  nello  specifico  del 
Consigliere  Comunale  Marco  Donnarumma,  in  rappresentanza  del  Sindaco 
assente per altri impegni. Questi ringrazia, ricordando la storicità dell’evento, 
affermando che la comunità locale è molto grata agli scout. Come istituzioni e 
scout  adulti  ricorda  che  siamo  chiamati  al  servizio,  a  guardare  avanti  e 
ricordarci nella reciproca preghiera per un bel cammino all’orizzonte. 

I Segretari Regionali passano la parola a Marco Paolini, Magister della Comunità 
ospitante, per la presentazione del Masci Mirandola 2.

La Comunità “San Francesco” è onorata di ospitare l’Assemblea in occasione del 
decennale di costituzione. Gli eventi sismici del 2012 hanno creato l’unione tra le 
persone,  grazie  anche  all’aiuto  e  al  sostegno  del  MASCI,  sia  regionale  che 
nazionale (ringrazia per la collaborazione  Vanda Sansovini,  allora Segretaria 
Regionale,  anche  per  il  progetto  della  casetta  di  “Eccomi”).  Ricorda  che  un 
gruppo di ex Novizi AGESCI si ritrovò per affrontare insieme la situazione e 
questo favorì  la  costituzione della nuova Comunità,  che oggi  conta 32 Adulti 
Scout censiti. Aggiunge che nel 1975  è nata  la Comunità “Mirandola 1”, con la 
quale c’è grande collaborazione.

Prima di procedere al proseguo dei lavori, i segretari annunciano la presenza di 
31 comunità su 44 (il minimo era 23) e di 126 A.S. con 93 deleghe (il minimo è 



115)  per  un  totale  di  219  A.S.  rappresentati  e   confermano  la  validità 
dell’assemblea.

Vengono nominati i membri assembleari:

- Presidente dell’Assemblea: Marco Paolini (Magister Mirandola 2)

-  Ufficio  di  Segreteria:  Vanda  Sansovini  (Forlì  6),  Patrizia  Poli  (Castel  San 
Pietro), Claudia Dallacasa (Castel San Pietro), verbalizzante: Patrizia Poli (Castel 
San Pietro)

-  Comitato  Mozioni:  Roberto  Amadori  (Forlì  6),  Marco  Salieri  (Castel  San 
Pietro), Claudio Bissi (Cesena 2)

- Seggio elettorale: Presidente Paolo Sensi (Bologna XII) 

- Scrutatrici: Valeria Minardi (Forlì 6)  Vittoria Macrelli (Santarcangelo).

Confermata la disponibilità di tutti i componenti  si è passati all’approvazione, 
seguita da un applauso, degli A.S. intervenuti all’assemblea.

Dopo aver presentato l’unica candidatura a segretario regionale pervenuta di 
Stefano  Strano  (Comunità  Forlì  6),  che  ringrazia,  ricordano  ai  presenti  che 
ognuno deve votare,  in quanto occorre il 50% più uno per validare l’elezione.

Si passa alla discussione e votazione del nuovo regolamento regionale. 

La referente della Pattuglia regolamento,Maria Cristina Rossi (Comunità Modena 
San Pietro), legge la stesura del regolamento, con le ultime correzioni prese da 
alcuni  suggerimenti  arrivati  dalla  mozione  della  comunità  di  Crevalcore  (Bo) 
presentata da Sergio Comellini che la legge in Assemblea.



Il Comitato Mozioni, dopo un attento esame, dichiara la mozione suddetta non 
ammissibile  al  voto,  in  quanto  la  parte  riguardante  il  Vice  Segretario  e  la 
Pattuglia Regionale di Servizio (ex Comitato Esecutivo) è in contrasto con lo 
Statuto e il Regolamento nazionale  approvati a novembre 2022 e a febbraio 
2023.

Viene messo ai  voti  il  nuovo Regolamento regionale con le modifiche e viene 
chiesto  all’Assemblea  di  pronunciarsi  nella  sua  interezza  (e  non  articolo  per 
articolo, come all’Assemblea Nazionale di Lucca): 217 Adulti Scout favorevoli e 
2 astenuti. Il Regolamento viene approvato.

 I Segretari  Regionali  comunicano all’Assemblea che, a seguito del sondaggio 
indetto al Consiglio Regionale di giugno, la maggior parte delle Comunità della 
regione si sono espresse a favore della Diarchia. 

Secondo il Regolamento vigente, le candidature devono pervenire entro trenta 
giorni  dall’Assemblea  e  l’unica  pervenuta  in  quel  momento  era  solo  quella  di 
Stefano Strano.  I Segretari Regionali annunciano che l’A.S. Anna Paglino della 
Comunità di Val d’Enza 1 (Parma) ha dato la disponibilità per il servizio regionale 
in diarchia.

Data  l’impossibilità  di  votarla  nell’assemblea  per  la  tardiva  candidatura 
pervenuta  il  giorno  prima,  i  Segretari,  previa  lettura  della  norma  del 
regolamento  della  regione  Veneto  che  differisce  la  nomina  dei  segretari  in 
diarchia di un anno, propongono di aggiungere tale opportunità al nostro nuovo 
regolamento.  Si  propone di  nominare per il  momento Anna Paglino come Vice 
Segretaria (con ratifica nel Co.Re. on line che si terrà a dicembre) in attesa 
dell’assemblea del prossimo anno, dove sarà presentata la candidatura di Anna a 
segretaria regionale in diarchia con l’attuale segretario Stefano Strano, che si 
terrà dopo il consiglio nazionale di fine gennaio dove verrà ratificato il nuovo 
regolamento regionale dell’Emilia Romagna.



L’Assemblea  esprime  parere  favorevole   e  quindi  la  pattuglia  regolamento 
aggiungerà la nota al nuovo regolamento da inviare al nazionale per la ratifica.

Viene aperto il seggio per la votazione del Segretario Regionale.

Dato che i lavori mattutini si sono svolti in un tempo minore del previsto, viene 
deciso  di  anticipare  la  Messa  al  termine  della  quale  viene  letto  il  responso 
dell’urna: su 219 A.S. aventi diritto al voto con 187 voti a favore, 24 schede 
bianche e 3 astenuti,  la segretaria uscente Cristina Baldazzi  ha proclamato 
l’elezione  di  Strano  Stefano  a  nuovo  segretario  regionale  per  il  prossimo 
triennio. (2023-2026).

Dopo la foto di rito c’è stato il pranzo organizzato da “LA BELLA SFILZA” – 
ristorante  inclusivo,  laboratorio  di  cucina  e  dintorni  –  di  Santa  Caterina  di 
Concordia (MO).
Poco dopo le 14.00, divisi equamente in tre gruppi, giallo, verde e rosso, sono iniziate le 
visite guidate alla città di Mirandola: il gruppo giallo si è diretto verso la piazza centrale e ha 
visitato il municipio e il castello di Pico della Mirandola, il gruppo rosso si è diretto verso la 
Cattedrale  e il gruppo verde si è diretto verso il chiostro di San Francesco (ex liceo).

Al rientro verso le 16.00 sono ripresi i lavori dell’assemblea,  con la consegna da parte del 
segretario  Stefano  Strano  di  un  presente  per  la  Segretaria  Regionale  uscente  Cristina 
Baldazzi  a  nome  di  tutti  gli  A.S.  della  regione.  Dopo  i  ringraziamenti  commossi  della 
Segretaria, l’Assemblea è proseguita.

Il  Segretario  ha  comunicato  alcune  notizie  dal  C.N.  del  27/29  Ottobre  tenutosi  a  Trani 
riguardanti  i  festeggiamenti  del  70esimo  del  Masci:  tutte  le  regioni  sono  impegnate  ad 
organizzare  eventi  rimanendo  nell’ambito  delle  4  piste  degli  orizzonti  programmatici 
nazionali tra il 5 aprile e il 2 giugno 2024.

L’evento sarà abbellito da una mostra sulla storia del Masci che girerà tutte le regioni. In 
Emilia Romagna sarà dal 17 al 19 Maggio 2024. 

Per la Pattuglia Laudato Sì,  Federica Marampon (Comunità Carpi 2), e   Simona Malavasi 
(Comunità di Cavezzo) propongono un’uscita regionale di 2 giorni (da sabato 18 a domenica 
19).   Vittoria  Macrelli  (Magister  Comunità  di  Santarcangelo  e  referente  della  Pattuglia 
Laudato  Sì)  aggiunge  che  Il  tutto  verrà  elaborato  da  una  commissione  che,  oltre  al 



Segretario, comprenderà un rappresentante di tutte le pattuglie e di tutte le zone per decidere 
luogo  (si  è  pensato  in  Emilia),  modo  e  maniera  da  coinvolgere  più  comunità  possibili 
nell’organizzazione dell’evento.

I  festeggiamenti  si  concluderanno  domenica  2  giugno  con  un  collegamento  in 
contemporanea da tutte le regioni in un luogo simbolico scelto per l’occasione. Per questa 
data, la regione Emilia Romagna sceglierà un luogo tra Forlì e Faenza, i due territori più 
coinvolti dall’alluvione di maggio 2023, ai quali  saranno destinati i  contributi arrivati da 
tutte le Comunità d’Italia. 

Il  Segretario comunica che la cifra arrivata pro alluvione è di circa 5.400 e illustra i   2 
progetti scelti: 

1)  Forlì:  acquisto  di  una  lavapavimenti  e  di  un  defibrillatore  per  la  parrocchia  di  San 
Benedetto, uno dei quartieri più colpiti, per un totale di circa 3.400 euro.

2)  Faenza:  acquisto  di  materiale  in  legno  e  per  imbiancatura  per  la  sede  scout  della 
parrocchia frequentata dal Masci Faenza San Giorgio completamente distrutta dall’alluvione 
per un totale di circa 1.400 euro.

D’accordo col Comitato Esecutivo, il Segretario comunica che c’è l’intenzione di portare la 
cifra del progetto di Faenza alla stessa cifra del progetto di Forlì. L’assemblea è d’accordo.

Simona Malavasi legge poi un articolo da mandare al nazionale, in cui descrive tutto quello 
che lei e gli  altri  5 partecipanti hanno vissuto e provato al campo under 50  del 9 e 10 
Settembre ad Assisi.

Una  pattuglia  nazionale  sta  lavorando  alla  eventuale  modifica  del  Patto  Comunitario 
Nazionale.  Il Segretario, dopo essersi sincerato che tutte le Comunità abbiano ricevuto il  
materiale,   le  invita  a  partecipare,   facendo  pervenire  i  propri  contributi  alla  segreteria 
regionale per essere inoltrati alla Pattuglia nazionale entro il mese di Aprile 2024.

Nel 2024 ci sarà anche il 50esimo dell’Agesci, che chiede il nostro supporto alla logistica 
del loro evento,  che si terrà  a Villa Buri (Verona) dal 22 al 25 Agosto 2024. Il Segretario, 
dopo aver spiegato quello che si dovrà fare in loco ed i costi, annuncia che chi si vuole 
iscrivere può farlo tramite il sito dedicato al 50esimo dell’Agesci dal 15 Dicembre 2023 al 
15 Gennaio 2024.

Il Progetto “Abbiamo riso per una cosa seria” è stato abrogato causa i costi troppo elevati e 
la scarsa partecipazione a livello nazionale (l’Emilia Romagna è una delle poche regioni 
sempre fedele).



Il Segretario conferma la distribuzione della Luce della Pace  sabato 16 Dicembre 2023, 
invita ad iscriversi e mandare dei contributi fotografici sui vari eventi organizzati. Dopo aver  
dato notizia di due campi (Internazionale dal 15 al 17 Marzo 2024 a Rimini e animazione 
regioni del centro per febbraio “data in via di definizione”), il  Segretario annuncia che i 
censimenti  del  2024  apriranno  dal  1  Gennaio  al  31  Marzo  e  invita  tute  le  Comunità  a  
rispettare i tempi.

Dopo la preghiera finale di Padre Giovanni,  l’Assemblea si è conclusa alle ore 17.00.

I Segretari

Baldazzi Cristina   Strano Stefano

   


